

# SOLUS HONOR

Posería recitada por su autor en la fiesta que con motivo del Segundo Aniversario de su fundación, celebró la Logia "Junípero Serra", de la A. H. A. en el "Angelus Hall" el 22 de Mayo de 1927.

Hoy, hermanos, henchidos de contento Quiero arrancar de mi insonora lira Las notas que interprete lo que siento, Lo que su franco batallar me inspira.

Hoy quisiera cantar con voz potente Y que mi canto fuese dulce aliento, Abrazo fraternal, saludo ardiente, Que os llenara de placer y de contento.

De la Alianza Hispano Americana Sociedad benéfica, y fecunda La "Ciento cuarenta y ocho," ufana, De amor y gratitud todo lo inunda.

Y ahora, muy alegre, alborozado, A ver que ha vivido ya dos años, Vengo por la "Cincuentidos", nombrado Con mi aplauso sincero en el cumple-años.

A nombre de mi Logia que quisiera Para marcar de la "Junípero" el camino, Las flores que produce la pradera Y los astros del cielo diamantino.

¡Bien por vuestras glorias! Hace hoy dos años Que con sinceridad, con alegría, Con fe, con entusiasmo y sin engaños La "Junípero Serra" aquí nacía.

Pero yo sé que el mar por do navega Ha querido tragarla traicionero; Pero sé también que nunca se doblega Y que ha triunfado en el combate fiero!

No ignoro que nube tenebrosa Quizo cubrir su puro y bello cielo; Pero también sé que valerosa La ha destrozado con su firme anhelo!

Yo sé que un día triste, emocionante, Quisieron oponerse a su camino; Pero la Logia siguió siempre adelante Decidida a luchar contra el destino!

Conozco los escollos despreciables Que han pretendido detenerla; ¡Impios! Pero conozco también los admirables Esfuerzos de sus Jefes y sus bríos!

Hermanos: vosotros, los valientes, Los abnegados, los que sin temores Seguíis los ideales esplendentes De los grandes y nobles luchadores;

Seguid ese camino! Aunque a los ojos Os hagan los crueles desengaños Subir el llanto, aunque piséis abrojos Ascended...! ¡Aunque os hieran los peldaños!

Probad a quienes creen que no tenemos Firmeza de carácter, los creyentes; Que cuando a luchar nos proponemos Luchamos incansables y valientes.

Probad que los humildes que trabajan Para ganarse el pan que los sustenta Odian los vicios viles que rebajan, Que aman a lo grande y bello: ¡Lo que alienta!

Si alguno de vosotros habéis sido Del desaliento víctima consciente, Ahora con valor robustecido Volved a combatir honradamente.

Quando os sintáis sin fuerzas y abatidos Elevad el limpio corazón al cielo; Ahí vuestros ideales bendecidos En él derramarán dicha y consuelo.

Quando sintáis el hábito malvado De la morosidad rastrera, inerte, Y el corazón muy triste y lacerado Por la falta de fe que es cual la muerte;

Dirigid vuestra vista acoñojada A nuestra enseña magistral y hermosa; ¡Veréis que como límpida alborada Refulge la esperanza cariñosa!

Bien sabéis los deberes que os impone El Lema que aceptasteis tan contentos; Pero hoy vuestro hermano se propone Recordaros en breves pensamientos:

Nunca olvidéis que Dios es Padre amante; Que le debéis la gratitud más pura, El amor y el respeto más constante En cambio de su amor y su ternura.

Ni olvidéis que "Protección" es lo primero Que el mutualismo es siempre lo más puro; Que toda sociedad es sólo cero Sin la unión que es cual un sólido muro.

Que la "Moralidad" sea vuestra norma,

# EL DECALOGO DE CALLES....

(Viene de la 3a. Plana)

unas cuantas declaraciones muy... califiquelas el lector — Yo me imagino que el nuevo Buda pondrá en su catecismo un decalogo, que posiblemente tenga más de diez mandatos, y que sin embargo, para eso es revolucionario su autor, siga llamándose "decalogo."

Yo pienso que el primer mandato de tal decalogo será el siguiente: "Adorarás ferviente y cordalmente a Calles, Morones, Sáenz, Ortega y Amaro... y menos cordial y fervientemente a Obregón, Serrano, y comparas..."

El segundo será: "Odia a Dios, odia a la Iglesia..." El tercero: "Roba las cosas de Dios y las cosas de la Iglesia, y befa cuanto encuentres de sagrado en el mundo..."

El cuarto lo redactará el Buda de cartón diciendo: "Expulsa obispos, asesina sacerdotes, mata a cuantos frente a ti proclamen la existencia de Dios, la santidad de su Iglesia, y el derecho de pensar y de creer, de exponer libremente la verdad..." Habrá otro mandamiento, muy breve, pero perfectamente sintético: "ROBAD..." Luego vendrá otro que diga: DENUNCIAD LOS BIENES NO SOLO DE LA IGLESIA SINO CUANTOS OS GUSTEN, A PRETEXTOS DE QUE SON BIENES DE LA IGLESIA....

Y así seguirá la lista de mandatos, que serán quince, veinte o treinta, pero que el Buda llamará decalogo...

Cada uno de ellos será el resumen de todas las aspiraciones revolucionarias, que son muchas, tantas cuantos vicios y bajas pasiones hay en la humanidad.

En resumen: Plutarco El as Calles, que gracias a Dios es ateo, será elevado a la categoría de nuevo Dios, un Buda de cartón, que sonriente, con aquella sonrisa eterna de que hablaba Bervo, contemplará, semi-irrido en el nirvana, el entusiasmo con que sus creyentes de hoy... ¡por cuanto tiempo todavía!, cumplen su decalogo de quince o veinte preceptos.

M. A. MARTINEZ.

Y en las luchas terribles de la vida Ciudad del honor en toda forma Pues es la flor que el corazón anida.

Para poder ser dignos mexicanos Procurad con empeño el instruirlos Para que ante los errores siempre insanos Podáis sin vacilar, firmes, erguidos.

Despreciando los vicios que envilecen Y siempre unidos en estrecho abrazo, Merecer s que vuestros males cesen Y vivir de la Patria en el regazo.

¡Trabaja! que el trabajo dignifica Y del pobre es la única esperanza; Aunque ecalece y cansa, glorifica, Di paz, tranquilidad y venturanza.

Hispano Americanos: ¡Al combate! Nunca tembléis; es Dios quien os ayuda! Y al que no retrocede y no se abate Contra todos los enemigos EL lo escucha!

Con la mente en el Bien y la frente alta Sin que haya mal alguno que os espante, Recorred del camino lo que os falta Sin vacilar, con paso firme; sí, adelante!

Los Angeles, Cal Mayo de 1927. Prof SALVADOR R. SALCEDO.

**TIENDA DE ABARROTES**  
NUEVO DOMICILIO: 108 No. 10th St.  
Santa Paula, Calif  
**FRANCISCO R. GARCIA E HIJO**  
VENGA A HACER SUS COMPRAS A ESTA CASA.

# MIS RELACIONES INTERNACIONALES

Interrogo a cada uno de mis lectores: ¿Cuántos años tiene Ud? — Es indudable que siempre ha vivido Ud en casa habitada; que a casa estaba en calle, es decir, que había otras casas a la derecha, a la izquierda y atrás y que, si no todos y si no siempre, estaban algunas habitadas y, además de los que las vivían, que tenían que entrar y salir a sus casas, pasaban por la calle o tras muchas personas. — Ahora bien, pregunto al lector: ¿Cuántos pleitos ha visto Ud entre los vecinos o entre estos y los que pasaban? — Indudablemente muy pocos, si no es que ningunos. Luego puede uno vivir la mayor parte del tiempo en paz a no ser que mi vecino se meta de rondón a mi casa, o como marino en Nicaragua o en Haití; o que se quiera enzarzar en mi terreno como chileno en Tacna o Arica, por que entonces puede haber un match, una agarrada como entre Maloney y Sharkey; o que me eche los perros o me haga menciones honoríficas de mi origen y vecindad, casos en los cuales pueda ser que se me suba la sangre a la cabeza y llegue la misma al río.

Se me figura que si fuera P residente no me metería con los vecinos, ni con nadie; que por buena educación saludaría a todos y por conveniencia la llevaría bien con todos, o hablando en estilo oficial: que a creditaria representantes cerca de los gobierno amigos, tanto por que ese es el uso cuanto porque es el modo de recomendar a los inútiles o de quitarse a los estorbosos de cerca; y luego tomaría por regla de conducta dos refrancillos muy vulgares:

Cada cual en su casa y Dios en la de todos.

Hay está de moda el nacionalismo en las cancellerías, que es una forma de ver lo más que le entra a uno y lo menos que sale a la calle, porque las naciones han quedado en la chilla después de la guerra mundial y tienen que ver como se remedian, y porque han visto que ganaron la guerra las millonadas de dólares americanos y quieren tener las arcas llenas para el próximo round. Como yo no puedo soñarme Presidente de la República

Francesa, ni de la República, me pongo a reflexionar si será más conveniente ser nacionalista, o ser internacionalista como los desarapados de Amstordam y como lo fueron los bolcheviki's de dientes afuera. Bueno, pues ya lo pensé.

Conviene ser nacionalista e internacionalista a la vez.

Me conviene ser nacionalista porque quiero mucho a mi tierra; siento que soy carne de su carne y hueso de sus huesos; a lo menos me alimenté siempre con los vegetales que crecían en su suelo, con los animales que pastaban en sus potreros o con las aves que encerraban sus corrales; me enseñaron a leer en sus escuelas y a contar y a escribir en este mal castellano que Ud están leyendo; y me enseñaron a coger la pala y el azadón y a servirme de ellos para servicio de todos, y me enseñaron antes que todo, más que todo y sobre todo el Todo fiel cristiano está muy obligado.

Para con Dios, para con la Patria, para con sus superiores, para con sus próximos y para consigo mismo.

Pues bien antes de ser nacionalista, tengo que ser puerberino, es decir todos los de mi pueblo tenemos que no pensar en lo que no nos importa sino que lucir cada uno su habilidad; al que le enseñaron a abrir un surco, a sembrar a rabo de buey, a escardar, a cosechar y a desgranar la mazorca o a trillar la gavilla, que siembre para que todos coman: al que enseñaron a manejar la aguja y la lesna o la aguja y el dedal o a tejer palma, que hagan zapatos, vestidos o sombreros para todos; al que enseñaron a manejar la sierra, el martillo y el formón o la cuchara, el plomo y el nivel, que hagan casas para que se guardezan los vecinos, y al que enseñaron a caldear el fierro y a darle forma con el macho sobre el yunque, que haga las herramientas para que los demás trabajen, que, concurrendo todos con lo que cada cual sabe, todos tendrán su tajada en el festín.

Pero siempre a cada pueblo le faltará algo y aun algo: a este el arroz, al otro el azúcar o el café o la fruta; al otro el algodón o la lana, al de más allá la quinina o el ruibarbo; a muchos el fierro, el estaño, el cobre o el petróleo y a todos, el oro y la plata. Pues los pueblos donde se puedan producir esos artículos los obtendrán labrándolos o extrayéndolos de la tierra lo que no tuvieren que utilizar por lo que otros pueblos tengan u no utilicen.

Ese es mi nacionalismo: Trabajar y Comerciar dentro de casa. Y como ninguna nación se basa a sí misma, sino que a una le sobran productos que otra necesita y otra tiene exceso de lo que la primera carece, como por ejemplo, México carece de la maquinaria que los Estados Unidos producen en abundancia y tiene necesidad de las tinturas de Alemania, de los vinos de Francia y de España y le sobra la plata que necesitan en China y en la India o el petróleo que sirve en todas partes; hay también que cambiar con los vecinos como antes se cambió en familia y este es un buen internacionalismo vender a cada uno o que ha de menester.

Pero si aplaudo y considero necesario ese internacionalismo, veo que hay otro internacionalismo que lo supera, como hay un nacionalismo mayor que el de trabajar y comerciar. Por eso, además de enseñarnos a trabajar y comerciar en familia o con nuestros vecinos, nos enseñaron algo más propio para unir, el Todo fiel cristiano.

# Seccion de OXNARD

## Por las Iglesias

Iglesia Católica Mexicana de Ntra Señora de Guadalupe

Oxnard, Calif.

Misa diariamente a las 8 a. m. Ejercicio por la noche a las 7 p. m.

Domingos y días feriados: Misa a las 8 a. m. Misa a las 10:30 a. m. Ejercicio por la noche a las 7.

## GONZALEZ CASH GROCERY

Visite Us! M Nueva Refresquería Esq B y 7 Sts Oxnard

a casa andaría en orden y estaría como un plato de China

Yo reduciría a un portero el personal de la Embajada mexicana en Washington y mandaría muchos agentes viajeros a buscar marchantes para nuestras baratijas; yo me olvidaría de que hay un gobierno en los Estados Unidos y también de que lo haya en cualquiera lugar de la tierra y no tendría más legaciones. ¿Para qué sirven? ¿Qué bienes le han venido a México con ellas? ¿Consiguieron evitar la guerra de los pasteles en 1838? ¿O la guerra con los Estados Unidos en 1846? ¿O impedir la coalición de 1860? Pues si para eso no si vieron, que era para lo que debían haber servido ¿para que las queremos?

El día que cada ciudadano se pueda acostar tranquilo en México, que ninguno tema más al gobierno que a la peste amarilla o que al matlazahuatl, ese día no habrá la Mexican Question, ni Poinsett, ni Saligny, ni Lane Wilson, ni todos los que buscan la felicidad de México desde la Casa Blanca, ni habrá que proteger las vidas y los bienes de los ciudadanos americanos, ni notas, ni expediciones punitivas, ni desembarcos para pedir el saludo a la bandera.

Entonces nuestras relaciones con los vecinos o los no vecinos serán las que conviene a personas que se respetan.

Suscribase Hoy Mismo a "La Voz de la Colonia".

## Doctor NOBLE A. POWELL

DENTISTA

El consultorio más moderno, más elegante y que cuenta con todos los aparatos de actualidad

509 C. St

—o—

Oxnard, Cal.

## BUENA COMIDA

Y DONDE LOS MEXICANOS RECIBEN TRATO CORTES Y ESMERADO

## SHORTY'S CAFE

445 OXNARD BLVD

OXNARD CAL.

## Articulos Mexicanos y Yerbas de Todas Clases

ABARROTES, VERDURAS, PINTURAS, YARNICES ETC., ETC.

## Bustamante Hermanos

"Servicio Esmerado"

40 Oxnard Blvd.

OXNARD, CALIF

Teléfono 164